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一生勉強一生青春

　今年は、四季の森会館が３０周年を迎えました。建設当時は、ホロンピア８８が盛大に開催され、まだ、あまり知られ
ていなかった黒枝豆を来場者に提供したところ「ほくほくして甘くておいしい」という評判が広がり、現在の「丹波篠
山黒枝豆」という特産物に育っていったとのこと。味まつりを始め今年の各地での秋の味覚まつりでは、異常気象に
よる品薄と相まって早々に品切れになっていました。四季の森会館では、丹波たんなん味覚まつりも３０回目を迎
え、当時から使っている、人がすっぽりと入れるほど大きい大鍋は今も健在で、今年もたくさんの黒枝豆を茹で上
げ、来場者の方々に喜んでいただけました。この大鍋は、阪神淡路大震災の時には現地で炊き出しに使われたとい
う逸話も持っています。わずか３０年ですが、そこには笑顔や希望がいっぱい詰まっています (直)

　篠山に全国レベルの綱引チームがあることをご存知でしょうか？「ささやまTWC（Tug of War Club）」です。東

浦さんは、チーム員が大幅に入れ替わった５年前に、仕事で付きあいのある方に誘われ入団されました。また「村雲

登山部」「村雲二輪快（かい）」にも所属。他にも野球、空手、ゴルフと多岐にわたりスポーツをされています。

次回は
杉尾まりこさん
　　　　です！

　ささやまTWCは、今年の県大会で準優勝し、全国の準優勝チー

ムが集まるリーグ戦へ進出しました。そこでベスト８に入り、チー

ムとしても５年ぶりとなる全日本選手権への出場切符を手に入れ

ることが出来ました。綱引はきついスポーツです。辛い練習も、気

の合うメンバーと出会える楽しみで乗り越えられます。

 また地元サークルでは、世代を超えた考え方の違いや、方言や風

土、昔の景色などが知れて楽しいです。知った話は、いつか機会が

あれば誰かに伝えたいです。会の皆さんの息子になった

ようで、しゃべるだけで勉強になりますし、温かく居心地

がいいです。好きな山は「八ヶ尾」「小金ヶ嶽」。山頂の景

色を見ながらのコーヒーやカップラーメンは最高！トレラ

ン（トレイルランニング）にも挑戦したいです。

東浦 敏和さん（小田中）

Vol.24

「気のあう仲間との時間は、息抜きにも　勉強にも　いろんな力にもなる」

生涯学習活動にまっしぐら！懸命に励まれている方を

“数珠つなぎ方式”でご紹介します。今回登場した方が

「エールを送りたい」と思う人を、次回ご紹介します。

…次は、あなたかも！？
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次のバトンはこの人に託します！
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まもなく開催 篠山市成人式　
実行委員一丸となって、着々と準備中です!

　今春から成人式実行委員として集まり、６月から準備を進めてきました。多くのご参加をお待

ちしています。

○と　き：平成31年1月13日（日）受付13：30～

○場　所：たんば田園交響ホール

○対　象：平成10年4月2日生～平成11年4月1日生の篠山市在住者

○案　内：対象者には10月上旬に案内文書を発送しています。市外在住者で参加希望の方は

　　　　 事務局（城東公民館）までお知らせください。案内文書を送付いたします。

○問合せ：城東公民館　電話079-556-3171

　「篠山のおいちゃん言葉」の特徴には語尾に「こ

（ぅ）」を使うことが数多くあります。例えば「ここ

ですか？」は「こここ（ぅ）？」となります。

　過去に紹介した言葉（太字部分）も交えた「篠山

のおいちゃん」の会話に耳を傾けてみましょう。

　国道372号福住上交差点を東へ約1.5ｋｍほど行

くと、左手に赤茶けた巨石が見えます。

　これは「枕状溶岩」と言われ、2～3億年前に、水

中で流れ出た溶岩が固まり、後に地上に露出したも

ので、学術的にも貴重なものだそうです。

　昔は、小高い丘の一部だったそうで、終い盆の日

に、「愛宕さんのお祭り」として、その丘の上で松明

を焚き、安口集落各戸の玄関先でその火をもらい、

送り火にしていたそうです。今では、構造改善などで

丘が削られ、この巨石が露出していますが、おまつ

りは地元の人々に脈々と受け継がれています。

　朝日を受けた姿は、オーストラリアの原住民アボ

リジニの聖地「エアーズ・ロック」のようです。

玄武岩質の溶岩流が水

中で冷却固結した岩体

の一種。丸太状または

俵状の団塊の積み重な

りからなる。

中心部に放射状の節理

がある。
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【記者より】
 週２回の綱引の練習後は、コーヒーとお菓子の「も

ぐもぐタイム」。この他愛のないひと時が、ご自身の

日々のリフレッシュタイムとのことですが、チームの

団結力向上にも貢献してそうです！練習場所の川代

体育館には、トロフィー等が飾られています。

　どんなサークルも、チームの居心地の良さが、人や

チームを育てているように思いました。（KM）

安口の枕状溶岩露頭と愛宕さんのおまつり
 ◇ 枕状溶岩 ◇

こここっ!?

=　作品・写真など募集しています　=

P1、4の  　　   印のついている3つのコーナーは、読者参加型の企画です。ご自身の作品や、身の回りで気になる情報がありましたら、

ぜひとも公民館の職員にお知らせください。ご協力お願いします。

《中央公民館：TEL594-1180　FAX594-1174》《城東公民館：TEL556-3171　FAX556-3914》《各支所もOK》
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広報紙から抜き取ってお使いください広報紙から抜き取ってお使いください
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　四季の森生涯学習センターの西館が設立30年が経ちました。
　昭和から平成になって、もうすぐ30年が経とうとしています。世の中では様々な出来事が沢山あった
ように思いますが、この四季の森生涯学習センターにもさまざまなことが起こりました。
　その30年を年表にし、四季の森生涯学習センターの歴史を紐解きながら、世の中の出来事を振り返
り、さらに未来への希望を覗いてみましょう。

　四季の森会館ができた翌年に私が事務
局をしておりました食文化センター友の
会が誕生しました。友の会では、月例会
やイベント参加を通じて郷土料理の伝承
と開発、食文化についての研修を重ねて
きました。また、クリスマスシーズンに
は、クリスマスディナーパーティーをし
ていました。友の会での活動は活気があ
って楽しかったです。

　約30年、四季の森生涯学習センターで働いてきま
した。そのおかげで今では、建物や公園、石垣や植
木に至るものすべてに情ができました。働けている

ことに感謝していますし、今の仕事
に誇りを持っています。
　これからも、多くの方にも愛着を
持ってもらえる施設になってほしい
と思います。

　私が来たときは、
草木が生い茂ってい
ました。辺りは駐車
場と田んぼが多くて
今みたいな住宅は無
かったんです。
　その時から私の仕
事は生い茂った草木
等の整備でした。

　私も当時からホー
ルスタッフとして働
いています。昔は、
ドライブインシアタ
ーなんてのもありま
した。

↑（坂本廣子著「村おこしは

　 包丁のリズムにのって」農

　 文協より）

四季の森アートプロモーション創設者

出口立世さん

四季の森の守護神の

ような存在

奥山幸治さん

↑（多目的ホールでのクリスマス

　  ディナーパーティーの様子）

友の会 元事務局

田中のぶ子さん

設立当時の様子を知る人は…

世
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↑今の四季の森生涯学習センター

未来の四季の森生涯学習
センターに望むことは…四季の森生涯学習センター設立30周年企画

 「食を通してふるさとの良さを次の世代に届けた
い」という気持ちでみんな一生懸命でしたよ。
　この食文化センターの施設は、オールステンレス
の調理設備とか丹波の特産品をデザインしたステン
ドグラスを使った窓とか、どこにも
負けない素晴らしい施設です。今後
もここを篠山市の食文化の中心
として、郷土の味を若い人に繋
いで行ってほしいです。

　今も昔も地域に密着した親しみやすい施設、それ
が四季の森生涯学習センターだと思います。これか
ら施設がだんだん古くなっていきます
が、お年寄りから若い方まで親しまれ
るだけでなく、愛されるような四季の
森にしていきたいです。
　そして、20年30年後もそのままの
姿で残っていてほしいです。

　今以上に、もっと地域に開かれた施設になってほ
しいです。
　今でもたまに問い合わせがあるんです。「四季の
森生涯学習センターとはどこのことですか？」と。
これは市内の方から頂いたことのある質問です。ま

ずは、知名度を上げて市内だけでなく
市外の方々にも利用してほしいです。
　まだまだ、ホールでも楽しいことを
していきたいです。
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　私は、2017年（平成29年）の4月か
ら館長として四季の森生涯学習センター
に配属されました。その前に勤めていた
部署で篠山市の高校生に向けた企業説明
会を行うために多目的ホールを利用した
ことがありました。四季の森の館長にな
る半年ほど前でしょうか。臨機応変に対
応しながら、完璧な仕事をするその時の
舞台スタッフの方々と今一緒に仕事がで
きることをうれしく思います。当時、企
業紹介をした企業の方から
お褒めの言葉をいただきま
した。このようにいろいろ
な方に喜んでいただけるよ
う今の仕事に奮闘中です。

現在四季の森生涯学習センター

館長 谷掛昭二
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